

La parábola del rico injusto y Lázaro

LECTURA

Lc 16, 19-31

Lee el texto con atención, encuentra la idea principal y secundaria.



Análisis de la Lectura
en su contexto

JESÚS CRITICA
LA FALTA DE
JUSTICIA DEL
RICO, POR NO
AYUDAR AL
POBRE TENIENDO
LA POSIBILIDAD
DE HACERLO



"...había un pobre llamado Lázaro que echado en su puerta y cubierto de llagas, deseaba hartarse de lo que caía de la mesa del rico"
(Lc 16, 20-21)

PARA TENER EN CUENTA

Un hombre rico, con el corazón endurecido por el egoísmo y la soberbia, no sentía conmiseración por el estado de pobreza de Lázaro, el hombre pobre, pese a que conocía sus necesidades. Jesús muestra el destino final de cada uno: por un lado, el hombre rico, que hizo mal uso de sus riquezas, paga con tormentos su comportamiento; y, por el otro lado, el hombre pobre, que sufrió mucho en su vida terrenal, recibe el maravilloso consuelo de Dios en el cielo.

El seguimiento a Jesús es incompatible con el mal uso de los bienes materiales y del dinero, los cuales son dones que Dios nos ha confiado para que los pongamos al servicio de su obra de salvación. En este sentido, el amor de Dios es el que transforma e inspira la caridad y la solidaridad, y es Dios quien le concede a Lázaro aquel destino maravilloso que sigue la lógica divina de las bienaventuranzas.

Para reflexionar:

- ¿A quién dirige Jesús esta parábola?
- ¿Cuál fue el destino final del rico y de Lázaro?

MEDITACIÓN

El mensaje de la lectura es contundente: Jesús señala claramente su preferencia por los pobres, los enfermos, por los débiles e indefensos, por los que tienen pocas o nulas posibilidades de cubrir sus necesidades fundamentales.

El texto es una exhortación a nuestras conciencias para no descuidar nuestro compromiso cristiano con los desamparados, con el fin de que despertemos de nuestra indiferencia ante la presencia oculta del Rey de reyes en los rostros doloridos de los más necesitados.

La lectura interpela nuestra conciencia en relación al uso que damos a los bienes que poseemos y nos exhorta a amar, en primer lugar, a Jesús a través del prójimo. En este sentido, es conveniente que tengamos presente todas las obras de misericordia que podemos realizar.

Con estas reflexiones y consideraciones, es conveniente que proyectemos la parábola a nuestra vida.

Para interiorizar el texto

- ¿Tengo algunos despilfarros que puedo evitar para realizar obras de misericordia?
- ¿Cuáles son las obras de misericordia corporal y espiritual que realizo?

ORACIÓN

*Señor Jesús,
por el amor que nos tienes,
te pedimos nos otorgues y
fortalezcas la virtud de la
generosidad para con nuestros
hermanos más necesitados.*

*Señor Jesús,
haz que recibamos
la gracia de amar al prójimo
como a nosotros mismos,
inspirándonos caridad y
solidaridad.*

*Madre Santísima,
Madre de la Divina Gracia,
intercede ante tu hijo Jesús
por nuestras peticiones. Amén.*

COMPROMISO

En primer lugar, recordemos cuáles son las obras de misericordia corporales y espirituales que podemos realizar en favor de los principales destinatarios de las bienaventuranzas.

Hagamos el compromiso de llevar a cabo, continuamente, obras de misericordia y a dar un uso adecuado a los bienes materiales y espirituales que Dios nos ha dado.

Ángel Agüero
Colaborador de Pax TV

